

ほろえみ



誓いの言葉

- 一、わたしたち商工会女性部は、女性の特性をいかし、地域振興発展のよき協力者であるとともに、推進者となります。
- 一、わたしたち商工会女性部は、商工女性の使命感に徹し、組織活性化の原動力となります。
- 一、わたしたち商工会女性部は、社会一般の福祉の増進に努め、豊かなまちづくりの担い手となります。

おもてなし交流で地域の魅力、
いいとこ・いいもの発信しましょう



県女性連合会 原田 重子

東日本大震災から二年が経過し、昨年も全国女性連末武会長を筆頭に、被災された地域への支援活動を継続しております。暮れには、平成二十四年度商工会女性部全国統一五百円玉募金を原資として、被災地三県へ各1300万円づつ(合計3900万円)を、ささやかな正月支援金として送金することができましたのでご報告いたします。女性部員のご協力ありがとうございました。

さて、本年度も「女性の創業等支援助成金」制度が継続されております。この予算は、「商工会女性部手帳」100%必携を達成した県女性連のみが対象となります。山梨県女性連でも申請可能ですので、ふるって申込をして欲しいと思います。女性部の手で、地域貢献・創業による経営革新等々、個人団体を問いません。昨年はこの助成を南アルプス市商工会女性部が受け取りました。とてもうれしいと思いました。

全国商工会女性部のおもてなし交流事業で、遊び心満載で他県の女性部との交流ができる刺激は、参加しなくては味わえません。ぜひ今年は、おもてなし交流事業へ大勢の部員さんが参加し、体験してみたいです。ちなみに私の甲斐市商工会女性部は、群馬県の鬼石商工会女性部と交流して親睦を深めることができました。女性部活動の夢が広がります。

始めた時には、パイオニア、社会貢献するとビジネスチャンス。県女性連では、昨年三回にわたる「コミュニケーションビジネス・ソーシャルビジネス」について研修会を開催しました。研修内容も、実践している講師の生の体験を聴講し、地域社会の問題をビジネスチャンスの手法で解決することによりビジネスに繋がる、多くの女性部員が目を輝かせていました。発想の転換を期待したいです。

今年には巳年。夢がかなったり、景気が上向きになるとか、何となく幸せになれる気分です。女性部員の笑いで元気に頑張ってください。

今年には巳年。夢がかなったり、景気が上向きになるとか、何となく幸せになれる気分です。女性部員の笑いで元気に頑張ってください。

女性部

コミュニティビジネス ソーシャルビジネス

研修会

実施概要

商工会地域においては、少子高齢化の進展や都市部への若者の流出などによる町村部の活力の減退、仕事や生活をする場としての地域の機能が低下しているなど、さまざまな問題があります。

地域を基盤とする商工会女性部が、女性の細やかな視点・感性や創造性・生活の知恵を大いに活用し、地域社会が抱える問題を解決し、より一層魅力ある地域づくりや地域活性化への一助となる女性部活動のために、コミュニティビジネス・ソーシャルビジネスを学ぶ研修会を3回にわたり実施しました。



双葉農の駅企業組合
代表理事 小林信也氏



山梨県立大学
安達義道先生



中小企業診断士
兼子俊江先生



「ハッピーキッズGINZA」
代表森澤昌子氏

コミュニティビジネス・ ソーシャルビジネス 研修会に参加して

身延町商工会女性部
部長 鴨狩 ルリコ

コミュニティビジネスとは、市民が主体となって、地域が抱える課題をビジネスの手法により解決し、またコミュニティの再生を通じて、その活動の利益を地域に還元することをいいます。講師は、山梨県立大学の安達義道先生です。

第一回目は、山梨県における現状と課題、海外におけるコミュニティビジネスの現状について研修しました。

第二回目は、県内事例である子育て支援施設「ハッピーキッズGINZA」の代表森澤昌子様のお話を伺いました。子育ての中のお母さんに、子どもを預けて自分の時間を楽しんで欲しいと平成十四年から活動している。甲府市街地の空き店舗対策事業の一環で、空き店舗を借りてスタートした。平日のみとしていたが、要望に応じて現在は夜間保育や、事前の予約

があれば土日も可能な限り受け入れ態勢をとっている。今後は、民間企業を対象とする企業内保育所の委託事業を実施したいと考えている。共働きの家庭の増加や、国の次世代育成支援法の制定により、多くの需要があると見込んで

いる。もう一つは、障害を持つ子供を一時的に預かる支援サービス。健常児と障害児をもつ子供達を一緒に保育することにより人間形成に役立てられたらと考えている。

二例目は、双葉農の駅理事長小林信也様のお話です。朝市（十年間）の定着実績から、作る人の見える家庭菜園のおすそ分け、農家が自分で作って食べている野菜の提供をすることで安心・安全・新鮮をモットーに、少量・多品種の品ぞろえではじめました。ターゲットは、一般家庭の主婦で農家が自分で食べている野菜というところが

が受け入れられている。これからは、農家からの仕入なので季節によつては商品が重なり、冬場の品揃えが難しいが、どのように新鮮な農産物を安定的に供給していくかが課題である。また、施設の老朽化（十二年経過）、来客数の減少等もあげられる。

第三回目は、事業の想定とプランづくりを行いました。5P（目的・目標、提案・連携、組織・人事、広告・宣伝、利益・成果）で考えるビジネスモデルワークシートを使って、四グループに分かれてビジネスモデルのプランを考えそれぞれ発表しました。

発想することに既存の概念にとられない、仮想といえども女性には現実的な考え方に広がりなさすぎる。行動力はあっても実行力が伴わないのが女性である。

今回参加して、高齢化、少子化、商店街の衰退、地域の空洞化等、共通の問題を抱えていることがわかりました。

共感する第三者を口コミで広げてビジネスという意識を持って、利益成果を考えていかなければ成り立たないと思います。

商工会女性部 交流研修会

交流研修会に参加して

甲斐市商工会 末木 征子

女性部交流会は、山中湖の湖畔が一望できる、ホテルマウント富士で開催されました。

主張発表は峡東地区が山梨市、峡南は市川三郷町、中北は甲斐市、富士東部は道志村と四地区の代表者です。会場入口では地域の名産である酒饅頭、たい焼き、果物を使ってのドレッシング、梅ジュースなどの販売もされ大盛況でした。主張発表では特産の野菜を使つての物作り、草花を植えておもてなしの心を伝えていく取組など、皆さんが地域との係わり方をおして商工会女性部をいかに浸透させていく事ができるかの体験を話されました。最優秀賞は中北ブロック代表の勝又光枝さんによる、「寒



県下女性部員152名が参加

干し梅の特産化に向けて、梅が選ばれました。暑さ寒さの中での作業、試行錯誤しながら製品になるまでを歯切れの良い口調で発表され、聞く人の心を打ち関東大会の出場が決定されました。発表後は意見交換会が行われテーブルを囲んで美味しい料理を頂きながら和やかな時間を過ごしました。

主張発表大会

発表者及びテーマのご紹介
(敬省略・発表順)

- 1 富士・東部ブロック(道志村) 藤原 かず代
女性部活動と地域振興・まちづくり
おもてなしの心でむらづくり
- 2 峡南ブロック(市川三郷町) 一ノ瀬 恵子
女性部活動と地域振興・まちづくり
大塚にんじんと女性部の挑戦
- 3 峡東ブロック(山梨市) 野呂瀬 京子
女性部活動に参加して
- 4 中北ブロック(甲斐市) 勝又 光枝
女性部活動と地域振興・まちづくり
連携による特産品開発をおした

最優秀賞者
発表内容

女性部活動と地域振興・まちづくり

連携による特産品開発をおした

組織強化と地域の活性化

甲斐市商工会 勝又 光枝

皆様こんにちは。中北ブロック代表の甲斐市商工会の勝又光枝です。

私たちが中北ブロックの女性部員が減少していく今日、部員の確保に向けて、事業をおしてもっと商工会をアピールしようじゃないかと、中北ブロック女性部が一つとなって寒干し梅を商品化する事を決めました。その取組についてご紹介いたします。

北は八ヶ岳連峰を望み、西は南アルプス連峰がそびえ立つ自然豊かな地形に恵まれ、野菜はもとより、甘いリンゴやぶどう、さくらんぼなどが栽培されています。南アルプス連峰の雪解け水が釜無川のふく流水となつて、甲斐市のうまい水「竜王原水」もあります。地域資源を活用した特産品づくりの素材には事欠かせません。私は申し遅れましたが、私は

日頃から、非常に厳しい現状を変えていくためには、個々の経営努力に加えて、商売の基盤である地域の活性化を図ることが大切ではないかと考えていました。しかし、具体的に何をすればよいのか分からないままでした。このような時に、県連女性部が主催しました、「地域資源活用と農商工連携事業」のセミナーに参加したので、そこで学んだことを活かそうと、中北ブロックの女性部員の気持ちがあつたとき、実践に入ることになりました。そんな折、東京のビックサイトが地域資源を活用した「グルメデザインングスタイルショー」が開催されることを知り、見聞を広めるためにバスで出掛けることになりました。そのバスの中で、この「干し梅を食べる」とみんなにふるまう時、急に大きな声で原田会長が「これはうまいじゃんけ!」と言いだしたので、回りにいた部員も口々に梅を作っている会員を探して、商工会で作ればいいね」とバスの中が大盛り上がりになりました。

早速、実行力のある会長が、そんな雰囲気熱いうちに、部員に声をかけ話が急展開しました。私もこの取組みが成功すれば、女性部も地域も元気になるに違いないと思えました。でも、それからが大変です。その時はみんなが賛成したのですが、旗を振る人、資金の調達や、作業場は、矢継ぎ早に難問がやますみして、事業をおこすことのむずかしさを痛切に感じ、部員達で頭を抱えてしまいました。



発表者

しかし、その年の夏は格別な暑さでした。心をわくわくさせながら梅の様子を見に行き、最初の樽が開けてびっくり。真っ黒力が発生してしまいました。「まさか何で...釜無の底に落とされたとはいこの時の事です。部員は一樣に血の気が去り、顔を見合せて言葉さえ失ってしまいました。予期せぬ結果を目前に、「あつ」と失望の声をあげました。温度管理の難しさを今更ながら知らされました。一年目なので気が緩み配慮が足りなかったと落胆しましたが、気が取り直して残り樽を開けてみると、運よく無事に漬かってました。

季節が冬になり、私たちの心を込めた梅が、上手に漬け上げました。その梅を寒干しして、白いこうが綿帽子のようにつけてかわいい梅に変身し完成しました。それから、手塩をかけて作った寒干し梅を消費者に受け入れられるかを判断するために、県のマツチングフェアに

その結果に、「これはいける、来年は商品化間違いなし」と胸算用をして二年目に入りました。

今後は、委員会のメンバーが、ネーミング、パッケージ販売先などについて知恵を絞る、今年度中には商品としてデビューする予定です。この間には、まだまだ、製造施設の確保、食の安全、安心を確保するための様々な分析やテストマーケティングなど、やらなければならぬことはいくらでもあります。

助っ人であるブロック幹事の事務局担当の方々も、公共機関への手続などにも奮闘して頂くなど様々な協力をしてくださる、頭の下がる思いです。

このようないくつと地域が元気がなくなつたことや夢をもつて行動する喜びをこの寒干し梅が教えてくれました。

この梅をおして、女性部員が増えいくと地域が元気になることを期待するとともに、近い将来、この梅が大ヒットして全国の小売店で発売されることを祈っています。

「清聴をありがとうございます。」



最優秀賞
勝又光枝さん

早頃、実行力のある会長が、そんな雰囲気熱いうちに、部員に声をかけ話が急展開しました。私もこの取組みが成功すれば、女性部も地域も元気になるに違いないと思えました。でも、それからが大変です。その時はみんなが賛成したのですが、旗を振る人、資金の調達や、作業場は、矢継ぎ早に難問がやますみして、事業をおこすことのむずかしさを痛切に感じ、部員達で頭を抱えてしまいました。

その時、みんなが賛成したのですが、旗を振る人、資金の調達や、作業場は、矢継ぎ早に難問がやますみして、事業をおこすことのむずかしさを痛切に感じ、部員達で頭を抱えてしまいました。

その時、みんなが賛成したのですが、旗を振る人、資金の調達や、作業場は、矢継ぎ早に難問がやますみして、事業をおこすことのむずかしさを痛切に感じ、部員達で頭を抱えてしまいました。

その時、みんなが賛成したのですが、旗を振る人、資金の調達や、作業場は、矢継ぎ早に難問がやますみして、事業をおこすことのむずかしさを痛切に感じ、部員達で頭を抱えてしまいました。

その時、みんなが賛成したのですが、旗を振る人、資金の調達や、作業場は、矢継ぎ早に難問がやますみして、事業をおこすことのむずかしさを痛切に感じ、部員達で頭を抱えてしまいました。

平成24年度

提案型事業実施報告

若手後継者等育成事業（提案型事業）は、山梨県商工会連合会が商工会組織を通じて行う広域事業であり、今後の地域づくりと将来の商工会活動の担い手となる女性部の新たな活動を探る提案型の斬新な事業を積極的に支援し、地域中小企業の活性化の促進に資することを目的に実施している事業です。

地域資源を活用した特産品の商品化事業

蕪崎市商工会女性部部长 島津 英子

中北ブロック（蕪崎市・南アルプス市・北杜市・甲斐市・中央市・昭和町）商工会女性部では、2010年6月から地域で採れる梅を使って、特産品開発に取り組んでいます。本年度は、三年間の経験を活かし、これからは専任できる人を用いることで、六つの商工会から有志を募り組織を立ち上げて寒干し梅作業を交替で行うことが決定しました。またその委員長として、今までご指導くださいました（株）ビジネスナビゲータの池田章先生にお願いしたところ、快くお引き受けいただき、各商工会から十九名の部員が集まりました。



へた取り



梅割り

その結果、「地元の物を加工して提供してくれる食品はうれしい」また、「一日も早い商品化を楽しみに待っています」など、大変うれしい言葉が多かったのに

は驚きました。

それからいよいよネーミング、パッケージ、価格等の検討に入り、十二月の会議で前からお願いしていたMラボの方と（株）ローリング Cの方達が見え、十一月十六日の寒干し梅の検査の結果、常温で約六カ月以上は大丈夫とのこと、現在も続けて検査中です。ネーミングは「甲斐のおやつ梅」と決定しました。パッケージ、価格も（100グラム入り390円）と決定し、今年一月十日から山交百貨店地下セレクトショップ「ヤマナシ良品」で試食販売を始めました。売れ行きは上々との事、これから本番です。部員一同、今年の梅の寒干し作業に入ってがんばっています。

さらに、本年度の主張発表大会では、中北ブロック代表で、本事業の取り組みについて発表した甲斐市商工会の勝又光枝さんが最優秀賞に輝き、関東ブロック大会への出場が決まったことは、本当につれしいです。ぜひ、皆様関東ブロック大会では応援よろしくお願いたします。

5事業の取り組み

追伸 一月二十二日付の山梨日日新聞に「寒干し梅」を新名物に」という見出しで掲載され、原田会長も「メンバーの一人として長い期間を経てテスト販売が始まったので多くの方に味わってほしい。商工会女性部のビジネスの一つとして確立したい」とコメントしている。



女性部経営者セミナー 昭和町商工会女性部

恒例の中央市と昭和町の女性部共同経営セミナーは、九月と十一月昭和町が幹事で開催しました。九月には、イオンモール甲府昭和のホールを借りて、同店の上春俊朗GMと森田友見OM（オペレーター）とシヨンマネー（オペレーター）を講師に、イオンの戦略や女性部員が熱心に研修



研修し、普段見られない同店のバックヤードなども視察しました。また、十一月には「事業承継とイフプラン」テーマに、中小企業基盤整備機構の中山明彦氏とジブラルタ生命の藤貫英司氏の二人の専門家を招いて開催。後継者に事業を譲り、今後の生活について考える時期を迎えている女性部員が熱心に研修



平成24年度提案型事業実施一覧

幹事商工会	実施体制	事業名
蕪崎市	蕪崎市・南アルプス市・北杜市・甲斐市・中央市・昭和町	地域資源を活用した特産品の商品化事業
昭和町	昭和町・中央市	女性部経営者セミナー
北杜市	北杜市	地域資源の活用の仕方及び特産品開発事業
南都留中部	南都留中部	地域資源を活用した「クリエイティブマップ」事業
河口湖町	河口湖町	「まちなみ景観」推進事業

地域資源の活用仕方及び特産品開発事業

北杜市商工会女性部部長 小宮山 ひろみ



「私達も何か北杜ならではの特産品を作りた」と、毎年話が出ますが、何年かと過ぎてしまいました。今年も、役員会の席上で、日照時間日本一の明野の浅尾大根を使って、

開発研究を行っていきことにしました。長年大根づくりをしている方を講師にお願いで、大根の種類、

くなり、生の大根とは違った食材として生まれ変わります。干す時期は、木枯らしが吹く晩秋から冬にかけて干しますが、気温が高く風が無いとカビやすくなります。

また、料理講習会も実施し、とても大根とは思えない素晴らしい三品を指導していただき、みんな完食です。この干し大根が、自分達のお店でお客様に提供できる一品になるよう努力していきたいと思っております。



大根のカルボナーラ



大根のグラタン

す。今は、研究段階ですが、皆様の食卓に並べて頂けることを夢みて、まずは挑戦です。心に希望を持ち、現状をあきらめないことで、未知の世界は明るく開けていくはずですよ。

フラワーボールで環境美化運動

河口湖商工会女性部部長 鎌倉 ミチ

私達河口湖商工会女性部では、今年度若手後継者等育成事業の補助を受け、「まちなみ景観推進」事業として環境美化に取り組ましました。

この事業を実施するにあたり、県観光振興条例が制定された事や富士山世界文化遺産登録を視野に入れた女性ならではの事業が出来ないかと、部員で何度も話し合いをました。きっかけとなったのは、「世界の素敵な街」という雑誌で、北米カナダのバンクーバーの風景を目にしたことでした。メイン通りに設置されたフラワーボールがロッキーマウンテンを背景に映え、その美しいまちなみが強く印象に残りました。そして私達の地域にもこのフラワーボールを取り入れた環境美化で、観光地としてのイメージアップを図ることを目的に事業を実施する事に決めました。

ボールを作ることができました。設置場所は船津浜と大石公園の二ヶ所に決め、十個設置しました。花の管理については、役員で当番表を作り、灌水作業と環境美化に努めました。花の管理をしていると、「こ苦労さま、楽しませてもらっています。」などと声をかけてくださる方もあり、とても励みになりました。また、昨年開催されたロンドンオリピックのメイン通りにもフラワーボールが設置してありこの事業にチャレンジして本当に良かったと思えました。



クリエイティブアップ事業に取り組んで

南都留中部商工会女性部副部長 藤原 智子

霊峰富士の裾に抱かれた私達南都留中部商工会女性部の地域を紹介し

生かした物と決め、二本立てで行なう事に成りました。幸いこの六月に両村に於いては富士山世界遺産の登録に向けた取組をしています。山中

湖村では、湖に生殖している「富士まりも」を使ったゆるキャラ「姫まりもちゃん」を作り一層観光に力を注いでいます。そこで私達も地域お越しに何か貢献出来ないかと考え「幸福を呼ぶまりもちゃん」と題し、松ぼっくり、くるみ・どんぐりを使ったまりも家族の作成を考えました。二つ目は、地元忍野村の特産



丸となつて地域振興発展の為、次年度に向けた事業の完成を目指します。

し、松ぼっくり、くるみ・どんぐりを使ったまりも家族の作成を考えました。二つ目は、地元忍野村の特産



南都留中部商工会女性部 幸せを呼ぶ姫まりもちゃん

多くの部員参加のもと美術館の指導によりイメージどおりのフラワー

手探り状態からスタートした今回の事業は反省点も多々ありますが、これまでの経験を活かし、今後環境美化で地域に貢献していきたいと思えます。

しています

富士川町

みんなで作りあげる研修会

富士川町商工会女性部部长 高橋 京子

旧鯉沢町、増穂町が合併し富士川町となり、早三年目を迎えました。私達は町の行事と連携し地域に根差した活動を繰り広げています。

二つの町が一つになったおかげで、春夏秋冬行事がある中で、町の行事、地域の行事等合わせると十五以上の行事(祭典)があります。恒例となっているイベントへの協力はもちろんですが、今年度は研修会を部員の希望するものから選んで行うことにしました。

一つ目は十月に、個々の資質向上を図るために、AEDと心肺蘇生法を勉強しました。消防署より三名の講師にきていただき、心肺蘇生法の必要性やAEDの手順を聞いた後、AEDを実際に操作してみたのですが思ったより緊張してしまい、手順を抜かしたり忘れてしまったところがあったりもしましたが、講師の助言をいただきながら、参加者全員が何度も練習する姿は真剣そのものでした。

二つ目は視察研修で、国会議事堂と今年開業の東京スカイツリーに行きました。国会議事堂ではテレビでしか見たことがない新しい学旅行以来では?という議事堂の



内部を案内してもらい、議員食堂での昼食、地元議員の方との懇談もでき有意義な時間を過ごすことができました。東京スカイツリーでは展望フロアからの眺めに感動し、周辺から集まる人、人々に、我が町にもこんなランドマーク的な建物があると良いなと思いました。各地区ごとの祭典やイベントを通じ、また事業で顔をあわせることなど会員同士の交流が増え、仲間づくりができたことが、合併がもたらした『最高の宝』と喜んでいきます。

上野原市

「酒まんじゅう」継承活動

上野原市商工会女性部部长 辺見 佳子

私たち上野原市商工会女性部では、「酒まんじゅう」継承活動を行っています。

上野原では古くから「酒まんじゅう」が各家庭で作られてきました。しかし、時代の変化とともに技術が伝承されなくなり、近年では作れる人が減ってきています。そこで、女性部が中心となって地域の食文化を伝え広めていくと、この活動をはじめました。

昨年度は、部員が一丸となり作り方を調べ、添加物が入っていない昔ながらの製法を習得することができました。麹で生地を発酵させるため温度管理をどう行つか、食材に地域の食材を用いることができないかと試行錯誤し、女性部ならではの食材、レシピを作ることができました。

2年目となる今年は、昨年度作れるようになった「酒まんじゅう」を一般の方々に伝えようと、地域住民を対象に「酒まんじゅう教室」を開催しました。参加した方々は、「自分でも作れるようになるなんて驚いた」「おいしかった」「また教室に参加したい」と声をかけていただきました。

また、11月1日に開催された商工会女性部交流研修会は、手作り



した「酒まんじゅう」に参加した方々に食べていただき、お土産に準備した「酒まんじゅう」は早々に完配することができました。

「酒まんじゅう教室」でかけて頂いたあたたかい言葉や、好評だった交流研修会を受け、活動を続けてきた苦労が報われました。

今後地域食文化の担い手として「酒まんじゅう」を後世に残していきたいと思えます。そして、この活動を通じて、たくさんの方々と交流し、絆が結ばれました。絆を大切に、地域のために活動していきたいと考えています。

こんな活動

市川三郷町

商工会女性部の 新しい企画と活動

市川三郷町商工会女性部部长 望月 京子

私達女性部は、自由な発想で様々な新しい企画を考え、とても楽しい時間を一緒に過ごしています。そんな私達の活動の一部をご紹介します。紹介したいと思います。

一つ目は、昨年9月に行った「枯れない・水やりがいらぬ・色あせしない」プリザーブドフラワーの講習会です。花器の中へ、バラを中心として小花、緑葉を加えた美しい作品は、各部員の店舗、事務所に飾られています。一部員がプリザーブドフラワーの知識があつたことがきっかけで実現したのですが、互いの作品を褒め合いながらの楽しいひとときとなりました。



二つ目は、新聞紙、広告、包装紙を使つてのエコバックづくりです。部員が講師となり鮮やかなカラー写真

ページ、英字新聞などを再利用して、エコバックを作りました。この様子は新聞センター発行のロカール紙に紹介されています。

女性部は町のイベントにも積極的に参加し、コーヒーなどを販売しています。会費とこの収益を基にボーリング大会とお食事を開きました。ボーリング大会では蘭の花を優勝商品として用意し、見事な腕前で最高得点を出された方が、美しい蘭のお花を手にしました。

このように、女性が集まり一緒に有意義な活動するのは素敵な事だと思つています。学生時代に戻つたような楽しさがあります。私自身、次はどうしようかといつもわくわくしながら企画しています。これからも部員増強のきっかけとなるような「楽しく明るく元気な女性部」作りに努めていきたいと思つています。



小菅村

多摩川源流 トレイルランと女性

小菅村商工会女性部部长 岡部 清子

私たちの女性部は、「明るく楽しく元気をもって」をモットーに、地域の振興や奉仕活動を中心に活動しています。平成二十四年度は、大多摩B級グルメ大会での「よちよちヤマメ」の準優勝がありました。それ以外にも、芝桜花壇の管理や盆踊り大会への協力等の活動をしています。

今回紹介するのは、多摩川源流トレイルランでの女性部の係りです。多摩川源流トレイルランは第4回目として昨年九月十六日に開催されました。村内の三十キロの登山コースを走るレースです。今回は、九百名を超える申し込みがあり、女性部は駐車場の管理とゴール後の接待を担当しています。ゴール後の接待は約千食分のケンチン汁と、果物と水の提供です。ケンチン汁は前日より仕込みを



行い、当日仕上げをして、提供します。大人気で、用意したものが足りないほどでした。大量の氷水も、大変喜

ばれました。ランナーはゴール直後、疲れているのですぐには私たちがのところには来ませんが、しばらくすると一斉に來ます。ケンチン汁や果物の提供、水の補充も汗だくになりながらの対応です。ランナーと同じくらいのカロリー消費量？と言つ位の感じですが、一つ一つの駐車場の管理ですが、そこで徴収する駐車料金はそのまま女性部の活動資金とすることができまふ。このトレイルランの日は村内の旅館、民宿は満杯になる程の盛況です。女性部においては、地域振興の手伝いと、収益にもなる得がたい事業と感しています。



山梨市



思い出の詰まった 大切ないっぴんの修理は当店で！

優れた品質と豊富な品揃え、更に地域密着のサービスがうれしいお店。最近、「買うところはあるが、修理するところが無い」という声が多く聞かれるが、ここは高い技術力で、修理や電池交換に対応。老舗の時計店だけあって古いものは江戸時代までさかのぼって修理が可能という。代々家に伝わる大切な時計の修理は、是非ともこちらに相談ください。

営業時間 9:00 ~ 19:30 (土・日・休日は19:00)
土日休まず営業中

URL <http://www.megane10-01.com/fujiwara/>

藤原時計店

住所：山梨市一町田中 1085-1
電話：0553-22-0701
FAX：0553-22-0701
E-mail：yosfjp@yahoo.co.jp



品梨



昭和町



グレープフルーツゼリー

生のグレープフルーツの中身をくりぬいた容器に、果汁100%で作ったゼリーを流し込んで作っていて、皮ごと切ると、生のグレープフルーツを切ったよう。

やさしい甘味と上品な酸味のハーモニーをお楽しみください。

内容 グレープフルーツ100%の生ゼリー
価格 400円(税込)

賞味期限 3日間

注文方法 TEL 予約又は、い~なとうぶ
昭和&竜王にて販売中

萌

住所：中巨摩郡昭和町西条 1825

電話：055-275-7405

FAX：055-275-7406



北杜市



フラワーデザイン・ プリザーブドフラワー教室

今や大人気のプリザーブドフラワーを使って、ブーケ、アレンジメント、リース等をお客様のご希望をお聞きして、オリジナルのデザインで制作させて頂きます。

プレゼントやご自宅用に変身喜ばれております。

内容 アレンジメント・ブーケ・リース等

価格 内容により価格は違ってきますが、ご希望にお応えします

予約方法 電話・FAX・直接ご相談に応じます

花俱樂部 とんぼ

住所：北杜市長坂町大八田 3876

電話：0551-32-6262

FAX：0551-32-6262





Photo by Ohki Studio



大塚にんじん羊羹

女性部の企画商品として生まれた、大塚にんじん羊羹です。

市川三郷町特産の栄養価の高い、大塚にんじんのジャムを原料に使った一口サイズの食べやすい羊羹は、お茶受けに最適です。ぜひ、ご賞味ください。

内容 1袋 12個入りの一口羊羹・1箱 24袋入り

価格 1袋 420円

賞味期限 1年

注文方法 来店

(株)ギフトセンターコスモス

住所：西八代郡市川三郷町岩間 50-2

電話：0556-32-3535

FAX：0556-32-3993

E-mail：gifucosu@agate.plala.or.jp



市川三郷町



富士川町

真心こめて思い出作りのお手伝いを

当スタジオは、「型にはまらない自由なスタイル」をコンセプトに、新しい写真の楽しみ方を常に探求している富士川町の写真館です。DPE・お宮参り・入園・入学・成人式・ブライダル・証明写真・出張撮影等、写真に関する多種多様な業務を行っております。長年培われてきた技術と日々の更なる技術向上を融合させ、お客様にとって生涯最高の思い出となるお写真をご提供いたします。

写真館で撮る写真

一生に一度の宝物だからプロの写真で残して下さい。

営業時間 平日 8:30 ~ 19:30 土日・祝日 9:00 ~ 19:00 年中無休

有限会社 大木スタジオ

住所：南巨摩郡富士川町青柳町 298-1

電話：0556-22-0248

FAX：0556-22-8555

E-mail：info@omoide-shop.com

URL：http://www.omoide-shop.com/



逸山



河口湖町

鹿カレー

富士河口湖町の新名物として誕生した富士山麓の鹿肉を使用したスパイシーなカレーです。

鹿肉は高タンパク・低カロリーで体にもよく大人気です。

内容 富士山麓の鹿肉カレー

価格 1,280円(サラダ付き)

注文方法 精進湖のほとりの店内にて・・・

レストラン ことぶき

住所：南都留郡富士河口湖町精進 1049

電話：0555-87-230

FAX：0555-87-230

E-mail：kotobuki@mfi.or.jp

URL：http://www.mfi.or.jp/kotobuki/



笛吹市

麗しの桃パフェ

桃農園直営のカフェ。自家製の桃を使ったスイーツとスペシャルティコーヒーのお店です。一番人気は、「桃パフェ」。夏は生桃で冬はコンポートで...。数種類の桃を使った桃づくしのパフェです。ぜひ一度ご賞味下さい。

内容 白桃・ネクタリン・白桃果芯使用の桃づくしパフェ

価格 800円

注文方法 ピーチカフェなかにし(店内のみ)

ピーチカフェなかにし

住所：笛吹市一宮町末木 544-1

電話：0553-47-1948

FAX：0553-47-3343



関東ブロック 商工会女性部交流 研修会に参加して

甲州市商工会女性部
部長 矢崎千代子



平成二十四年度関東ブロック商工会女性部交流研修会は七月十日（火）茨城県つくば市で開催されました。

主張発表大会に山梨県代表として、甲州市商工会女性部「五味美津子」さんが、甲州市商工会女性部の活動及び平成二十二年度から地域資源を活用した商品開発に取り組み、平成二十三年度四月から販売を開始した「甲州ころつき」開発について発表しました。



関東各都県の女性部と交流を図り、五味さんを応援すると共に商工会女性部員相互の交流と親睦のよい機会となりました。

今年度は毎年開催している視察研修事業を関東ブロック大会参加事業として、多くの部員で参加しました。関東ブロック大会にはじめて参加した部員は関東各都県の女性部の状況とパワーに圧倒されながらも、とても楽しんでる様子でした。主張発表大会の結果は優秀賞です、私達の活動を発表し賞を頂けたことを部員一同うれしく思い岐路に向かいました。



買えたこと、部員で集まり試作を何回も重ねたこと、製品の分析に足を運んだ部員、商標登録、パッケージや販売方法についての講習会などの開発過程を発表しました。

女性部全国大会 in 京都に参加して

山梨市商工会女性部
部長 河野 勝恵



平成二十四年十月十六日、十七日の両日、「おこしやす 古都の息吹をはんなりと」笑顔でつなぐ京の絆・今日の絆をスローガンに、全国から約二千六百名の女性部員が一堂に会し、「第十四回商工会女性部全国大会 in 京都」を、国立京都国際会館にて開催しました。



京都府と近畿府県連の女性部の皆さんは、伝統工芸の西陣織、京友禅、辻が花等々の和服姿でお出迎えをして下さり、感激のうちに会場入りをしました。

全国大会出場的主張発表者、六名は内容、構成、表力等、甲乙つけ難い精鋭揃いの皆さんでした。特に嬉しかったのは、関東ブロック代表のキャラクター「さくらゆいちゃん」に思いを託して「をテーマに発表した、由比町商工会女性部の望月利江さんが見事、最優秀賞を受賞した事です。そして服飾評論家の市田ひろみ先生による「のれんを守って生きてきた京の底力」と題して基調講演も開催されました。京都には創業二百年以上の店が三千家、百年以上の店が二万店以上存在しているそうです。「身の丈に合った商売をする事。贅沢をしないで大事にする。思いやりの中で生きる」と説得力のある講演でした。



はんなり笑顔で繋いだ京都大会でした。

商工会まつり女性部コーナー実施報告

商工会まつり女性部コーナー運営委員長 鴨狩 ルリコ



十月二十日（土）、第五回商工会まつりにおいて「バザー」を開催。良い天候に恵まれ、部員全員お揃いのTシャツで、やる気満々です。

今回から、「バザー」の開催場所が体育館前に移動となり、場所が変わったことを危惧していましたが、心配なくお客様においていただきました。

開会式後、恒例の「甲州よっちゃばれ踊り」を本部門より飲食コーナー前、バザーテントに向けて踊りましたが、音が小さく聞きとりにくかったことが残念なことでした。

部員の気持ちが一致団結したところで販売となり、一斉に大きな声で「いらっしやいませ」「ありがとございます」との声が飛び交いました。今回は午前中に行えるだけ販売をするのが目標でした。また、お買い上げ商品のお預かり、



お客様賑わうバザーのデント

希望の商品がない場合、他のブロックで紹介する等のサービスに心がけて、ひとつでも多く値札どりに販売することに心がけました。

部員の頑張りの結果、売上金額は、目標額に達し、売上金の使途については、山梨環境財団への寄付、女性部手帳の購入、また各ブロックへは売上に応じた金額を分配させていただきましたことを、紙上をお借りしてご報告いたします。これも部員の皆様、職員一同の協力の結果の賜物と感謝いたします。

同時に開催された、ビジネスチャンス創出コーナーには、四商工会が参加しました。また、今年もリサイクルステーションにおいてリユース食器の回収に協力いただきました。

難しい時代になっていきますが、商工会女性部の名物コーナーが継続できましよう、今後もご協力をお願いいたします。

びしょうじょ 美商女図鑑

いきいきと活躍する魅力的な
女性部員を紹介します

今回は、
西桂町商工会女性部の
「惣菜・味よし」を営む
渡邊 晴美 さんに
お話を伺ってきました。



お正月飾り

⇒プロフィール⇒

西桂町商工会 渡邊 晴美(わたなべ はるみ)
惣菜・味よし(手作り惣菜・お弁当・オードブル)
・定休日 不定休 ・営業時間 9時~19時
・住所 南都留郡西桂町小沼 1447
・電話 0555-25-2140

お店について紹介してください。

平成17年10月31日に、自宅を改装して開業しました。それまでは、勤めに出ており、お惣菜などを作る仕事をしていました。メニューも企画させていただいていました。

お客様からの評判も良かったので、自身がつき、もともとお料理は大好きだったこともあり、自分のお店を持ちたいと思うようになりました。

家族の理解や協力もあり、念願叶って「惣菜・味よし」をオープンさせました。

キャッチフレーズは「我が家の台所」。家庭の味・おふくろの味がうります。

惣菜はもちろん、仕出し弁当やオードブルを作っているのですが、お客様の希望やお好みに応じて作らせていただいています。メニューも毎日定番商品だけだとお客様も飽きてしまうし、作る私もつまらないので、旬の物を使った商品を作ったりとひと工夫しています。

味よしのいっぴんは、「きんぴら」と「さば煮」です。



味がいいって誉められます。

あとは、三種のご飯といろいろな味を楽しめる9品目弁当がとても好評です。

「おいしい!」って喜んで食べてもらうことがとてもうれしいですね。

女性部に入って良かったことは?

困ったことがあると、すぐに商工会へ行って相談します。お店のメニュー表も、商工会で作っていただきました。とても商工会を頼りにしています。

女性部に入って、知り合いが増えました。みんなで楽しく活動しています。

昨年末も、干支のお正月飾りを80枚程作成し、70歳以上で一人暮らしのお年寄りにお届けしました。毎年作成しています。楽しみに待っていてくださる方もいます。

これからも続けていきたいですね。

これからの目標や夢は?

只今、お店を新築中。

6月末に完成予定です。新しいお店は、輪になって、私の料理を食べたりお茶を飲んだり出来る場所、人が集まりおしゃべりができる場所(お店)にしたいんです。

また、将来的には、私が作ったケーキや和菓子なども提供したいと思ってます。

二胡(中国の伝統的な擦弦楽器の一種)を弾くことを趣味としてます。発表会もあるので、練習もかかさずしてます。ピアノも習いたいと思っています。

挑戦したいことが沢山ありまして...

仕事にしても趣味にしてもずっと勉強です。

これからも、「惣菜・味よし」ならではの商品を作って、お客様から愛されるお店にしていきたいと思っています。



二胡

商工会
女性部

「エコキャップ」回収事業報告

商工会女性部の手により 地球に愛を 子どもに愛を
~ペットボトルのキャップを集めて、世界の子どもたちにワクチンを届けよう~

誰でも参加できる身近な「エコ」及び「社会貢献活動」の一環として、世界の子供達にワクチンを届け、国際社会に貢献を図ることを目的に実施しました。

ペットボトルキャップのリサイクル活動は、NPO法人エコキャップ推進協会が行っている活動で、リサイクル業者にキャップを購入していただきその代金を途上国の子どもたちのワクチン代として寄付するもので、キャップ860個でポリオワクチン1人が購入できます。

今回の取組で、約597人分のワクチンの購入費と、国民1人あたりのCo2排出量を約3年9ヶ月分削減することができました。

ご協力ありがとうございました。

エコキャップ数量 887.5kg エコキャップ個数 401,97個
Co2削減効果 35.4t ワクチン 597人分

国民1人あたりの年間のCo2の排出量はおよそ9tです。(2009年度調べ)

部員増強運動を実施

本年度も組織強化と帰属意識の高揚を目的に、平成24年9月1日～12月31日までを『県下統一加入促進強化期間』とし、純増3%アップを目標に部員増強運動を実施しました。

強化期間の成果は、新規加入者数33名、純増者数21名で純増率1.1%となりました。

なお、強化期間内の成績優秀な女性部とブロックに対して、平成25年度の県女性連通常総会の席上で表彰を行います。

報告

商工会女性部全国大会in京都において、山梨県商工会女性部連合会が、表彰されました。

平成23年度部員増強運動

加入促進強化期間実績

都道府県商工会女性部連合会の部 第3位

商工会女性部 全国統一「500円玉募金」事業報告

全女性連事業 全国統一「500円玉募金」事業は、全国の女性部員のご協力のもと、本年度も総額で43,867,614円(12月現在)もの募金が集まりました。そのうち山梨県においては、613,144円の募金をお寄せいただきました。

募金使途・配分等については、東日本大震災に係る復興応援金として全女性連より下記のとおり贈られました。

1	東日本大震災による被災地域の女性部員や女性部活動の復旧・復興を後押しするため「復興応援金」として被災県女性連に助成	39,000,000円	1,300万円×3県 (岩手・宮城・福島)
2	全女性連事業を継続的・安定的に実施していくための「災害対策引当金」等の基金	2,000,000円	「災害対策引当金」として引き当てる
合 計		41,000,000円	

配分の残金については、今後の入金状況等を動かし全女性連理事会において協議のうえ配分が決定されます。

生活に 役立つ情報

「介護マーク」をご存知ですか?

南アルプス市商工会女性部
部長 長沢 よし子



「介護マーク」をご存知ですか?

認知症の方などの介護者への誤解や偏見を生まないよう、「介護マーク」の普及が進んでいます。

夫が妻を介護する為に、女性用下着を購入する時 公共のトイレへ付き添う時など、周囲に誤解されないように介護者が見える所に付けています。見かけた際には、温かく見守ってあげてください。また、お客様や周囲の方で誤解されて困っている方がいたら、そっと声をかけてみませんか?

商工会女性部 手帳を購入

女性部手帳の収益金は、女性部の皆様の事業費に活用されております。

今年度も、女性部が実施しました「バザー」の売上金で県下全女性部員の手帳を購入しました。

2013年版「商工会女性部手帳」購入数 2,004冊
必携率 104.5%

受賞おめでとうございます

平成24年度の表彰

11月22日、東京NHKホールにおいて「第52回商工会全国大会」が開催されました。その席上において、本年も中小企業長官表彰をはじめとして、経営改善普及事業に功績のあった部及び個人に対して各種表彰が授与されました。

女性部からの受賞は、以下のとおりとなりました。

- 中小企業長官表彰 (敬省略・カッコ内は商工会名)
- 優良女性部 市川三郷町商工会女性部
- 女性部功労者 望月 千代子(早川町)
- 全国連会長表彰
- 女性部功労者 小宮山 ひろみ(北杜市)

Editor's Voice

編集後記

巳年の年は、商売繁盛の年と言われています。又、「日本を元気にするのは、女性達です」と、安部首相が話されています。

そこで、私達商工会女性部も、女性の底力を見せる年です。各女性部の皆様には、提案型事業など、さまざまな取組みを積極的に行って頂きまして実りある事業として、地域振興促進の起爆剤となつて頂きたいと思っております。

今年は、女性部一丸となり気分新たに歩み出しましょう。

「はほえみ」発行にあたり編集委員並びに関係各位の皆様には心より御礼申し上げます。

女性部広報編集委員会
委員長 河内 晶さ子

《編集委員》

委員長 河内 晶さ子

委員 (県女連副会長・南都留中部)

委員 河内 晶さ子

委員 矢野 勝(山梨市)

委員 堀内 千代子(甲斐市)

委員 鴨狩 知恵子(笛吹市)

委員 望月 知恵子(身延町)

委員 高橋 京子(市川三郷町)

委員 小宮山 京子(富士川町)

委員 長澤 京子(北杜市)

委員 島津 英子(南アルプス市)

委員 志村 英子(南アルプス市)

委員 鎌倉 英子(都留市)

委員 原田 重子(河口湖)

(県女連会長・甲斐市)